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MOT DU PRESIDENT
Bonsoir à toutes et tous,

C’est avec beaucoup de plaisir teinté d’un peu d’émotion que je préside cette AG 2021/2022 qui
sera la dernière pour moi.

Je tiens avant tout à vous remercier pour votre présence ce soir et remercier l’ensemble des
membres du bureau pour leur implication et tout le travail effectué cette année. Je remercie aussi
Roger Pili et Jacques Le Gal qui interviennent tous les jeudis aux cours de perfectionnement. De
nouvelles solutions seront mises en place dès janvier pour rendre ce cours encore plus attractif.

Avec 200 adhérents environ cette  année encore,  le  club peut  envisager  l’avenir  proche avec
sérénité.  Il  faudra  toutefois  revoir  sa  politique  tarifaire  plus  qu’attractive  aujourd’hui  pour  lui
assurer une bonne santé financière. Nous sommes encore un des clubs d’arts martiaux les moins
chers de la région.

Avec l’arrivée depuis quelques années de nouvelles activités, le fonctionnement même du club a
été quelque peu modifié et nous avons délaissé les fondamentaux d’un club de judo/jujitsu. Le
club  navigue  aujourd’hui  un  peu  comme  un  sous-marin  auprès  des  instances  fédérales
(département, région…) c’est-à-dire : peu ou pas de compétiteurs aux évènements officiels. Peu
ou pas de commissaires sportifs ou d’arbitres à ces mêmes évènements. Je vous rappelle que le
club se doit d’être représenté et qu’il  est passible de sanctions si  rien n’est fait.  Passages de
grades et ceintures noires : en plus de 50 ans d’existence, le club a formé plus d’une centaine de
ceintures  noires.  Aujourd’hui,  rien  à  l’horizon  en  dehors  d’Inès  Charbonnier  à  qui  il  manque
quelques points.  Il faudra vraiment travailler pour revenir à ces fondamentaux.

C’est à vous, les plus jeunes d’entre nous, de s’investir pour redonner un nouvel élan au club au
niveau sportif. Je vous rappelle que vous avez accès à pleins de compétitions différentes, aussi
bien  en  judo,  jujitsu,  fighting  ou  en  ne  waza.  Les  passages  de  grade  internes  devront
s’accompagner de formations au commissariat sportif ou arbitrage en fonction des niveaux. Allez
les jeunes, y’a du boulot…. Alors, foncez !!!

Le fonctionnement du club au niveau associatif a été chamboulé là aussi et je suis fier aujourd’hui
d’être le président du premier conseil  d’administration majoritairement féminin avec 4 femmes
pour 3 hommes dans le bureau. Le développement du taïso et de la self défense féminine y est
certainement pour quelque chose.

Là aussi, c’est à vous, les plus jeunes de vous investir au niveau associatif car sans l’arrivée de
nouveaux membres et  de nouvelles idées novatrices,  le club pourrait  petit  à petit  disparaitre.
N’agissez pas en simples consommateurs, intégrez le bureau du club et amenez vos envies et
vos idées. Le départ de deux cadres du club dont je fais partie est une bonne occasion. Alors là
aussi…foncez !!! Les moins jeunes sont bien évidemment aussi les bienvenu(e)s. 

Dernier petit mot rapide et secret …



RAPPORT MORAL 

LE BUREAU 

Comme évoqué par Patrick, il ne demande qu'à s'étoffer. 

Postes actuels :

Président : Patrick HUET

Trésorier : Marylin GOHAUD

Trésorier adjoint : Teddy AUFRAI

Secrétaire : Daniel SALMON

Membres du CA : Solène EVRARD, Caroline LEGUELLAULT et Gwenaëlle RIOU

Merci à Solène de nous avoir rejoint l’an dernier, à Caroline qui est rentrée dans le bureau il y a 
quelques mois maintenant et Gwénaëlle qui vient d’intégrer l’équipe il y a peu.

Patrick HUET et Daniel SALMON ont décidé, après plus d’une douzaine d’années en poste, de se
retirer progressivement du bureau, laissant dès maintenant les postes de Président et Secrétaire 
vacants.

Les volontaires sont vraiment les bienvenus pour assurer sereinement la pérennité du 
club.

Nous y reviendrons en fin d’AG.

Ce C.A. se réunit environ une fois par mois mais a une activité très intense par messagerie.

Un compte-rendu est réalisé par écrit à l’issue de ces réunions. Une copie est depuis 3 ans 
maintenant transmise aussi aux professeurs pour qu’ils soient informés de la vie du club.

LES PROFESSEURS

Les  cours,  eux,  sont  assurés  par  4  professeurs,  tous  diplômés  d’Etat.  Lou  Ménard,  et  Yves
Deniaud assurent les cours des plus jeunes et Eric Candori gèrent les cours des adultes. Les
cours des jeunes ados sont partagés entre Eric et Lou.

Quand cela est possible et s’il  y a des volontaires, ces professeurs peuvent être assistés par
d’autres  licenciés,  les  ceintures  marrons  et  noires  au  Jujitsu,  et,  chez  les  jeunes,  par  tous
ceux/celles qui souhaitent venir tâter le terrain de l’autre côté de la barrière. Merci notamment à
Teddy Aufrai pour son assistance et leur investissement aux côtés des professeurs.

LE CLUB – LES EFFECTIFS

Pour  présenter  très  brièvement  le  club,  disons  qu'il  a  aujourd'hui  un  peu  plus  de  50  ans
d'existence et qu’il présente un effectif de  200 inscrits pour le judo, jujitsu, taïso et self pour la
saison 2021/2022.



RAPPORT FINANCIER
Rappel : nous avons renvoyé le trésorier Laurent Fournier qui, abusant de notre confiance, avait
détourné à des fins personnelles plus de 12.000 € entre 2019 et 2020. Il nous avait aussi transmis
un bilan et compte de résultat faux ! La situation a pu être régularisée depuis, avec, non sans mal,
le remboursement intégral des sommes dues par ledit trésorier, suite à une démarche pas à pas
auprès de la Gendarmerie entamée par Patrick Huet et Daniel Salmon.

Le rapprochement entre les dépenses et les postes comptables étant impossible, aucun bilan ni
compte de résultat  cohérent n’avait  pu être sorti  pour l’exercice précédent,  saison 2020/2021.
Hors de question d’apposer une signature sur des éléments comptables falsifiés.

La Mairie était au fait de nos démarches et de cette situation.

Mais que l’on se rassure, la comptabilité a été totalement remise à plat et les comptes sont bien
suivis depuis et un bilan comptable est bien au RDV pour la saison qui vient de s’écouler.

Les comptes laissent apparaître une perte exceptionnelle de 8.000 €, baisse explicable par les
gros  efforts  financiers  faits  par  le  club pour  encourager  les inscriptions,  après  la  très  difficile
période du Covid. Le bureau avait proposé des tarifs très attractifs pour ce faire, occasionnant
cette perte. 

La trésorerie saine du club a permis de les financer et la situation devrait tendre vers l’équilibre
cette saison en cours 2022/2023, avec peut-être encore une perte légère si le projet de mise en
place d’un cours complémentaire à compter de janvier est confirmé. Le projet sera un peu plus
détaillé dans le bilan sportif à suivre.





BILAN SPORTIF

Manque  de  ceintures  noires : katas  boudés,  absence  d’implication  des  licenciés  hors
participation aux cours, pas de préparation aux shaïs et au commissariat / arbitrage...

Dans l’intérêt de tous :

- du club (pérennité, image, crédibilité, communication externe, subventions, reconnaissance
des instances de judo…) 

- des pratiquants (reconnaissance, bien-être, dépassement de soi…)
il faudrait a minima une à deux ceintures noires nouvelles par an. Nous n’en avons plus depuis
plusieurs années et le Covid n’explique pas tout.

Le club a fourni une centaine de ceintures noires en 50 ans et rien récemment. Hors une jeune
fille  à  qui  il  manque  3  points,  aucune  nouvelle  ceinture  n’est  véritablement  en  vue  à  brève
échéance.

Un palliatif est en cours d’étude : avec Roger Pili et Jacques Le Gal, Eric Candori animerait le
jeudi soir un cours d’une heure trente dédié aux passages de grades, notamment pour la ceinture
noire. Une réunion d’échanges va être organisée pour en définir les contours.



Bilan des professeurs dans l’ordre d’arrivée des infos

ERIC : Je n’ai pas grand-chose à dire sur le bilan sportif.

Entre autres, une très belle participation des pratiquants sur toute la saison sur les cours de Taïso 
et de Self Défense.

Je voudrais quand même souligner la persévérance d’Ines qui montre l’exemple de continuer à 
vouloir atteindre son objectif, l’obtention de la ceinture noire. Il ne lui reste que 3 points. Je cite : 
« Très belle leçon Mademoiselle Inès…Bravo »

YVES :

cours enfants nés en 2013 et 2014 :

Après 2 saisons marquées par le COVID, nous avons apprécié un retour à la normal, avec cours, 
stage et rencontres.

Enfants nés en 2013 :

Un effectif réduit pour ce groupe, une dizaine d’élèves (effet COVID ?), mais pour la grande 
majorité dynamiques et intéressés.

Un effectif plus important aurait permis plus d’échanges.

Les élèves ont pu bénéficier d’une année pleine, avec stages (Toussaint, Noël et Printemps), 
rencontres amicales (St-Sébastien, JAC Atlantique Nantes).

Enfants nés en 2014 :

Effectif plus important, une vingtaine d’élèves, dynamiques, très dynamiques…. On a géré, 
majorité d’élèves intéressés, pas de gros problèmes de discipline.

Ici, la dynamique du groupe a favorisé les échanges.

Les élèves de 2014 comme leurs camarades de 2013 ont bénéficié des mêmes stages et 
rencontres amicales.

Commentaires pour les 2 groupes :

- La mise en place du WhatsApp pour chaque groupe favorise échanges et diffusions de 
l’information avec les parents, sans papier.

- Problème récurrent de l’absentéisme pour les cours du samedi qui s’explique pour 
différentes raisons : double activité (horaire commun), familles séparées, départs en week-
end, vacances…
A noter cependant l’avantage des 2 cours à suivre du samedi, en anticipant un nombre 
important d’absences, regroupement des 2 cours de 10h à 11h ou 11h à 12h pour 
maintenir cours et un certain effectif de présents (en particulier les veilles vacances).

Je tiens à remercier mes assistants courageux et dévoués, Joël les samedis et Teddy les 
mercredis.

LOU : 

Résultats des districts, première étape du circuit poussins :
Les 5 premiers sont qualifiés pour les départementaux :
Tom Loeuillet 1



Rose Michalon 3
Pauline Lacaille 3
Sasha Morand 3
Mathis Prevost 7
Isaac Braud 7

Résultats du champ départemental poussins
Tom Loeuillet 3

Résultats du champ départemental Benjamins
Ella Michalon 2
Pas de région car blessé

Tom Loeuillet a complété l'équipe de Vallet pour le tournoi des petits As (championnat départemental par 
équipes poussins) car pas d'équipe avec Vertou. Ils ont fini 3ème

Un petit mot
Beaucoup de compétitions amicales où les jeunes ont pu faire leur baptême du feu. Bonne dynamique 
dans cette tranche d'âge. 
La compétition n'est jamais obligatoire mais elle fait partie du parcours. Les jeunes ont plein de manière de
se réaliser au judo, en kata, arbitrage, commissaire...

L’AVENIR
Comme chaque  année,  il  a  fallu  courir  après  les  règlements  de  pratiquants  qui  s’inscrivent,
pratiquent mais sans régler les sommes dues.

Cette situation est devenue par moment intenable jusqu’à mi-octobre. Il a même fallu aller cette
année jusqu’à interdire l’accès aux tatamis en début de cours !

Nous avons plusieurs choses en cours d’étude, dont l’automatisation des règlements lors des
inscriptions qui  devrait  nous permettre  d’améliorer sensiblement la  situation et contraindre les
mauvais payeurs à faire le nécessaire dans les temps

Comme mentionné plus haut, l’équipe du CA a besoin de bénévoles pour pallier notamment les
départs de Patrick (Président) et Daniel (Secrétaire). L’ambiance y est conviviale et l’expérience
enrichissante. Nous serons heureux de vous renseigner, dès le pot qui suit si vous le souhaitez !

 

Pour le bureau du JJCV

     Patrick HUET Daniel Salmon


